

2e trimestre 2020

Leçon 4

## LA BIBLE, SOURCE FIABLE DE NOTRE THEOLOGIE

Sabbat après-midi 18 avril 2020

Buvez abondamment de cette source du salut. Allez à cette fontaine pour que vous puissiez être rafraîchis, et pour que Jésus puisse devenir en vous une source d'eau qui coulera jusque dans la vie éternelle. Seules la vérité biblique et la religion biblique peuvent sortir victorieuses de l'épreuve du jugement. Nous n'avons pas le droit de détourner le sens de la Parole de Dieu, selon nos convenances, et des intérêts mondains, mais nous devons nous demander honnêtement : « Que veux-tu que je fasse ? » (*Voir Actes 9.6.*) « Vous ne vous appartenez point à vous-même, car vous avez été rachetés à un grand prix » (*voir 1 Corinthiens 6.19-20*). Et à quel prix! ... Pourrions-nous alors permettre à n'importe quelle considération sur terre de nous détourner du sentier de la vérité ? Est-ce que nous ne devrions pas mettre à l'épreuve chaque doctrine et théorie et les comparer avec la Parole de Dieu ?  
*Fundamentals of Christian Education, p. 127.*

Nous ne devrions laisser aucun argument humain nous détourner d'une recherche approfondie de la vérité biblique. Ne recevons pas n'importe quelles opinions et coutumes comme ayant une autorité divine. Dieu a révélé dans Sa Parole ce que l'homme doit faire. Nous ne devons pas nous laisser attirer loin de l'idéal de justice. Il a envoyé Son fils unique pour être notre exemple et Il nous prie de L'écouter et de Le suivre. Ne nous laissons pas influencer loin de la vérité telle qu'elle est en Jésus parce que des hommes importants prétendument sages cherchent à placer leurs idées au-dessus des déclarations claires de la parole de Dieu.

*Fundamentals of Christian Education, p. 128.*

À cette époque, les hommes avaient presque perdu la notion du vrai Dieu. L'idolâtrie obscurcissait leur esprit. Ils s'efforçaient de remplacer la loi divine « sainte, juste et bonne » (*Romains 7.12*) par des lois selon leurs cœurs cruels et égoïstes. Cependant Dieu, dans sa miséricorde, ne les anéantit pas. Il leur donna l'occasion de le connaître par son Église. Il décida que les principes révélés à son peuple contribueraient à restaurer en eux son image.

La loi divine devait être exaltée, son autorité maintenue, et une grande et noble tâche fut confiée à Israël. Le Seigneur sépara celui-ci du monde, afin de lui confier une mission sacrée. Il en fit le dépositaire de sa loi pour qu'il fasse connaître le vrai Dieu. Ainsi, la lumière céleste devait resplendir sur un monde plongé dans les ténèbres. La voix divine se ferait entendre par tous les peuples pour qu'ils se détournent de l'idolâtrie et servent le Dieu vivant.

*Prophets and Kings, p. 15-16; Prophètes et Rois, p. 9.*

En ce temps périlleux nous ne pouvons résister que si nous possédons la vérité et la puissance de Dieu. Seuls peuvent connaître la vérité ceux qui sont devenus participants de la nature divine. Il nous faut lire et sonder les Écritures avec la sagesse d'en haut ; si nous nous approchons de la Parole de Dieu avec humilité, il dressera pour nous un étendard en face des impies.

*Selected Messages, book 2, p. 367; Messages choisis, vol. 2, p. 421.*

Dimanche 19 avril 2020

### La tradition

(On reprocha au Christ) de méconnaître les préceptes traditionnels encombrant la loi de Dieu. On s'était proposé, en rétablissant ces préceptes, de sauvegarder l'observation de la loi, et, peu à peu, on en était venu à les considérer comme plus sacrés que la loi elle-même. On allait jusqu'à leur accorder la préférence lorsqu'ils se trouvaient en conflit avec les commandements donnés au Sinaï.

... Les grands principes de la loi divine étaient oubliés, tandis que l'attention était absorbée par des distinctions insignifiantes et des observances que Dieu n'avait pas établies.

... (Les Pharisiens) mettaient de côté le cinquième commandement, comme une chose sans importance, tandis qu'ils se montraient fort stricts dans l'observation des traditions des anciens. Ils enseignaient que vouer ses biens au temple était un devoir plus sacré que d'entretenir ses parents...

*The Desire of Ages*, p. 395-396; *Jésus-Christ*, p. 387-389.

On n'a pas cessé de substituer des préceptes humains aux commandements de Dieu. Il existe, même parmi les chrétiens, des institutions et des usages qui n'ont d'autre fondement que les traditions des pères. De telles institutions, qui reposent uniquement sur une autorité humaine, ont supplanté celles que Dieu avait établies. Les hommes s'attachent à leurs traditions, respectent leurs coutumes et haïssent quiconque s'efforce de leur montrer leur erreur.

*The Desire of Ages*, p. 398; *Jésus-Christ*, p. 391.

Les traditions conservatrices transmises par des hommes cultivés et par les écrits d'hommes de renom du passé ne sont pas toutes des guides sûrs pour nous qui vivons dans les derniers jours, car le grand conflit devant nous est tel que le monde ne l'a encore jamais vu. Les frères qui n'ont pas pris part à l'œuvre dans le passé doivent avancer avec une bien plus grande prudence sur les sujets qu'ils acceptent et ceux qu'ils refusent. Ils ont besoin de creuser beaucoup plus profondément que leurs connaissances spirituelles limitées, leurs habitudes ou encore leurs opinions actuelles ne les pousseraient à le faire. Tout cela doit être reconsidéré.

*Medical Ministry*, p. 99.

Le Seigneur s'est réservé ce qui est juste à ses yeux ; cette consécration à Dieu et la séparation d'avec l'état d'esprit mondain (est) sont clairement et positivement prônées à la fois dans l'Ancien et dans

le Nouveau Testament. Il y a un mur de séparation que le Seigneur lui-même a établi entre les choses du monde et les choses qu'Il a choisi de sortir du monde pour les sanctifier et pour qu'elles lui appartiennent. L'appel qu'a reçu le peuple de Dieu et son caractère sont particuliers, ses perspectives d'avenir sont particulières et ces particularités le distinguent des tous les autres peuples.

*Testimonies for the Church*, vol 1 , p. 283.

Tel était Christ dans le monde, tels sont ses disciples. Ils sont fils de Dieu et héritiers avec Christ. Le royaume et la souveraineté leur appartiennent. Les gens du monde ne comprennent ni leur personnalité ni leur mission. Le monde ne se rend pas compte que ces disciples ont été adoptés par la famille de Dieu. Il ne distingue pas leur union et leur communion avec le Père et le Fils. Le monde voit leur humiliation et les reproches qui leur sont faits, mais pas ce qu'ils sont ou ce qu'ils seront. Pour le monde, ce sont des étrangers. Il ne les reconnaît pas et n'apprécie pas les motifs qui les poussent à l'action

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 283, 286.

Lundi 20 avril 2020

### **L'expérience**

Le monde est incapable de connaître Dieu avec sa sagesse humaine. Ses sages tirent de la nature une connaissance imparfaite de Dieu ; puis, dans leur folie, ils élèvent la nature et ses lois au-dessus de la nature divine. Quiconque n'a pas obtenu une connaissance de Dieu au moyen de la révélation qu'il a donnée de lui-même en Christ ne tirera jamais de la nature qu'une connaissance imparfaite ; loin de lui donner des vues élevées sur Dieu, et de l'amener à se conformer entièrement à sa volonté, cette connaissance fera de lui un idolâtre. Se disant sage, il deviendra fou.

Ceux qui s'imaginent obtenir une connaissance de Dieu en dehors de son Représentant, dont la Parole dit qu'il est « l'empreinte de

sa personne » (*Hébreux 1.3*), ont besoin de devenir fous à leurs propres yeux afin d'être véritablement sages. Impossible d'obtenir une connaissance parfaite de Dieu par la seule nature ; car elle est elle-même imparfaite. Dans cet état d'imperfection, elle ne peut représenter Dieu ni révéler son caractère dans sa perfection morale. Mais le Christ est venu dans le monde comme un Sauveur personnel. Il est monté au ciel ; il reviendra de la même manière qu'il est monté au ciel — un véritable Sauveur personnel.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 6, p. 1068 , sur Romains 1.20-25. *Messages choisis*, vol. 1, p. 346-347.

Aucun de nous n'est à l'abri de l'erreur, même si nous avons connu une expérience dans l'œuvre de Dieu, encore moins si nous n'avons pu l'acquérir dans le passé\_ et encore bien moins si nous ne vivons pas les yeux fixés sur Celui qui est invisible. Chaque jour, chaque heure, nous devons être mus par les principes de la vérité tels qu'ils sont dans la Bible, c'est-à-dire par la justice, la miséricorde et l'amour de Dieu. Celui qui voudrait une puissance morale et intellectuelle, doit la puiser à la Source divine. À chaque question et à chaque décision se demander : est-ce la voie du Seigneur ?

*Medical Ministry*, p. 99.

(Satan) pousse les hommes à se défier de l'amour de Dieu et à douter de sa sagesse. Il cherche constamment à exciter en eux un esprit de curiosité et d'irrévérence, un désir inquiet et malsain de pénétrer les secrets de la sagesse et de la puissance divines. À vouloir sonder ce qu'il a plu à Dieu de nous celer, des multitudes passent à côté des vérités révélées essentielles au salut. Satan amène les hommes à la désobéissance en leur suggérant que le terrain défendu va leur faire connaître de merveilleux secrets. Illusion et erreur. Épris de leurs idées de progression, passant par-dessus les commandements de Dieu, ils mettent leurs pieds sur le sentier qui aboutit à la dégradation et à la mort.

Au couple maître de l'Éden, Satan s'attache à insinuer qu'il y a des avantages à violer la loi de Dieu. N'entend-on pas aujourd'hui des raisonnements tout semblables ? Bien des gens qui se vantent de leur largeur d'idées et de leur grande liberté, raillent l'étroitesse de ceux qui obéissent aux commandements divins... Plongé par le péché dans un malheur sans bornes, il cachait son affreux sort pour entraîner l'homme avec lui.

*Patriarchs and Prophets*, p. 54-55; *Patriarches et Prophètes*, p. 32.

## **Mardi 21 avril 2020**

### **La culture**

Le missionnaire entrera en contact avec toutes les classes de la société et toutes les catégories d'esprits. Il s'apercevra que les besoins des gens nécessitent différentes méthodes de travail. Le sentiment de son insuffisance le conduira à Dieu et à la Bible pour en obtenir lumière, force et sagesse.

Les méthodes et les moyens par lesquels nous arrivons au but ne sont pas toujours identiques. Le missionnaire devra faire usage de sa raison et de son jugement. L'expérience lui montrera la meilleure route à suivre dans des circonstances données. Souvent les coutumes du pays et le climat nécessitent certaines méthodes qui ne seraient pas indiquées dans d'autres endroits. Il faudra donc s'adapter, en ayant soin de ne pas virer de bord avec trop de brutalité.

Ne laissez pas la controverse s'élever sur des bagatelles. L'esprit de l'amour et de la grâce du Christ uniront les cœurs si les hommes ouvrent les fenêtres de leurs âmes sur le ciel et les ferment à la terre.

*Gospel Workers*, p. 468; *Le Ministère évangélique*, p. 457.

Pierre expliqua à Corneille et à ceux qui étaient rassemblés dans sa maison les coutumes juives, à savoir qu'il était interdit aux Juifs de se mêler aux Gentils, et que de telles relations entraînaient une souillure rituelle. Bien que la loi de Dieu n'ait pas interdit de telles relations, la tradition des hommes en avaient fait une obligation... Pierre prit alors la

Mercredi 22 avril 2020

### **La raison**

La Bible révèle la vérité avec une telle simplicité et une adaptation si parfaite aux besoins et aux aspirations du cœur humain qu'elle a fait le charme et l'étonnement des esprits les plus cultivés. D'autre part, elle met les humbles et les illettrés à même de comprendre le chemin du salut. Et pourtant, ces vérités si simplement exprimées traitent de sujets si élevés, si profonds, et tellement inaccessibles aux facultés humaines, que nous ne pouvons les accepter que parce que c'est Dieu qui a parlé. Ainsi, le plan du salut nous est révélé de telle manière que chacun peut comprendre ce qu'est la repentance envers Dieu et la foi en notre Seigneur Jésus-Christ, et s'engager dans cette voie pour être sauvé. Et cependant, ces vérités si faciles à saisir contiennent des mystères qui nous voilent la gloire de Dieu — mystères qui confondent celui qui cherche sincèrement la vérité, mais lui inspirent la foi et le respect. Plus il sonde la Bible, plus ferme est sa conviction qu'elle est la Parole de Dieu. La raison s'incline devant la majesté de la révélation divine. *Steps to Christ*, p. 107;

*Le Meilleur Chemin*, p. 105.

Si nous avons l'Esprit du Christ, si nous sommes ouvriers avec lui, il est de notre devoir de poursuivre l'œuvre que le Sauveur a commencée. Les vérités de la Bible sont à nouveau ternies par les coutumes, la tradition et les fausses doctrines. Les enseignements erronés de la théologie à la mode ont fait des milliers et des milliers d'incrédules. Il y a des erreurs et des inconséquences que plusieurs proclament comme des vérités bibliques, mais qui, en réalité, ne sont que de fausses interprétations des Écritures, admises pendant les siècles des ténèbres papales. Des multitudes en sont venues à adopter des conceptions erronées touchant la divinité, comme les Juifs en leur temps avaient accepté une fausse conception de la personne du Christ, « car s'ils l'eussent connue ils n'auraient pas crucifié le Seigneur de gloire » (*1 Corinthiens 2.8*). Notre devoir est de révéler au monde le véritable caractère de Dieu. Au lieu de critiquer la Bible, efforçons-nous, par nos paroles, et par notre exemple, de présenter aux hommes ces

parole et dit : « Maintenant, je comprends vraiment que Dieu n'agit pas différemment selon les personnes ; tout homme, de n'importe quelle nationalité, qui le respecte et fait ce qui est juste lui est agréable ». (*Actes 10.34, 35.*) Bien que Dieu ait favorisé les Juifs plus que toute autre nation, s'ils rejetaient la lumière et ne vivaient pas en harmonie avec leur profession de foi, ils n'étaient pas plus estimés à ses yeux que les autres peuples. Parmi les Gentils, le Seigneur jetait un regard favorable sur ceux qui, comme Corneille, craignaient Dieu et pratiquaient la justice selon la lumière qu'ils avaient reçue, le Très-Haut acceptait leur service sincère.

*The Story of Redemption*, p. 288; *L'Histoire de la rédemption*, p. 296.

S'élever au-dessus des critères religieux du monde chrétien demandera du courage et une indépendance d'esprit. Mais ils [les parents qui négligent leurs devoirs envers leurs enfants] ne suivent pas l'exemple de renoncement que donne le Sauveur ; ils ne font aucun sacrifice ; ils se détournent constamment de la croix que le Christ a désignée comme la marque de ses vrais disciples.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 78;

*Pour un Bon Équilibre mental et spirituel*, vol. 1, p. 274.

Nous n'avons jamais eu autant besoin d'être le plus proche possible de Dieu que maintenant. L'un des plus grands dangers qui assaillent Son peuple a toujours été de se conformer aux maximes et aux coutumes du monde. La jeunesse, particulièrement, est en constant péril. Pères et mères doivent être sur leurs gardes au sujet des ruses de Satan. Tandis qu'il cherche à mener leurs enfants à la ruine, que les parents ne se laissent pas tromper en pensant qu'il n'y a aucun danger particulier. Qu'ils ne laissent pas leurs pensées et leurs préoccupations tournées vers les choses de ce monde, en négligeant le bien éternel de leurs enfants.

*Child Guidance*, p. 471.

vérités sacrées et vivifiantes, afin de manifester « les vertus de celui qui nous a appelés des ténèbres à son admirable lumière » (1 Pierre 2.9).

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 710;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 2, p. 369.

Votre Bible ouverte devant vous, recherchez l'argument sanctifié et une bonne conscience. Votre cœur doit être ébranlé, votre âme touchée, votre raison et votre intelligence éveillées par l'Esprit de Dieu. Les principes sacrés révélés par sa Parole éclaireront votre âme. Je vous le dis, notre véritable source de sagesse, de vertu et de puissance se trouve au pied de la croix du Calvaire. Christ est l'alpha et l'oméga de notre foi. Il dit, « Sans moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15.5). Jésus est la seule source de notre développement intellectuel et de notre perfectionnement moral.

*Medical Ministry*, p. 99; *Christ triomphant*, p. 126.

Jeudi 23 avril 2020

### **La Bible**

La Bible est un livre précieux, un livre merveilleux. C'est un trésor qui contient de précieux bijoux de valeur. C'est une histoire qui nous fait connaître le passé. Sans la Bible nous serions réduits à des suppositions et à des fables sur les événements des siècles passés. De tous les livres qui ont inondés le monde, aussi valables qu'ils puissent être, la Bible est le Livre des Livres. Elle mérite une étude et une attention approfondies. Elle ne nous conte pas seulement l'histoire de la création de ce monde, mais elle donne aussi une description du monde à venir. Elle nous instruit sur les merveilles de l'univers et nous révèle l'Auteur des cieux et de la terre. Elle développe un système de théologie et de philosophie, simple et complet. Ceux qui sont des étudiants assidus de la parole de Dieu, qui obéissent à ses instructions et qui aiment ses claires vérités, optimiseront leurs facultés mentales et amélioreront leur comportement. C'est un don divin qui devrait éveiller dans chaque cœur la plus sincère gratitude, car il révèle Dieu à l'homme.

*Fundamentals of Christian Education*, p. 129.

Un grand nombre de personnes qui s'imaginent croire et enseigner l'Évangile commettent la même erreur en laissant de côté les écritures qui constituent l'Ancien Testament, dont le Christ a dit :

« Ce sont elles qui rendent témoignage de moi » (Jean 5.39). En rejetant l'Ancien Testament, elles rejettent virtuellement le Nouveau, car les deux font partie d'un tout inséparable. Nul ne peut présenter correctement la loi de Dieu sans l'Évangile, ou réciproquement : la loi, c'est l'Évangile qui prend corps et l'Évangile, c'est la loi dans toute sa portée. La loi est la racine ; la fleur et le fruit parfumés qu'elle porte, c'est l'Évangile. ... La vérité qui est en Jésus-Christ et qui se manifeste par lui est incommensurable. Elle apparaît à celui qui étudie les Écritures comme une source qui va en s'approfondissant et en s'élargissant à mesure qu'il la contemple avec plus d'attention. Ici-bas, nous ne parviendrons jamais à cerner le mystère de l'amour de Dieu qui a donné son Fils en sacrifice pour nos péchés. L'œuvre de notre Rédempteur sur la terre dépassera toujours tout ce que notre imagination peut concevoir... Le chercheur le plus diligent verra devant lui un océan sans limites. *Christ's Object Lessons*, p. 128; *Les Parables de Jésus*, p. 105.

La vérité telle qu'elle est en Jésus, telle qu'Il l'a proclamée quand Il était entouré d'une nuée, est complète et totale pour notre époque. Elle renouvellera l'esprit de celui qui la reçoit aussi sûrement qu'elle a renouvelé l'esprit de ceux qui l'ont reçue par le passé. Christ a déclaré : « S'ils n'écoutent ni Moïse, ni les prophètes, même si quelqu'un ressuscite des morts, ils ne seront pas convaincus » (Luc 16.31). En tant que peuple de Dieu, nous devons préparer le chemin du Seigneur, sous l'égide souveraine du Saint-Esprit, pour la propagation de l'évangile dans sa pureté... Grâce aux interventions de Dieu les plus extraordinaires, des montagnes de difficulté seront éliminées et jetées dans la mer.

*This Day With God*, p. 195.

Vendredi 24 avril 2020

**Pour aller plus loin :** *Le Grand Espoir*, « Les Écritures, notre sauvegarde », p. 435-441.